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當人離開神的時候當人離開神的時候當人離開神的時候當人離開神的時候    
時間: 30 分鐘 

 

【前言】 

 

如果你是一個基督徒，在你的基督徒生命裡，是否曾經看過人一開始很熱心，後來卻因為各種不同的

原因，不再去教會、不再讀聖經、也不再禱告，似乎與神越來越遠。我從 1995 年進入教會到現在，見

過不少這樣的例子，也有很多種原因，有些是因為工作忙碌，有些因為考試，或是搬遷，或是感情破

裂，等等。常常你和弟兄姊妹談起這些人，你們除了搖搖頭嘆息之外，就是為他們禱告。禱告是神是

給基督徒改變這個世界的禮物，可是除了禱告之外，我們應當如何去行？如何幫助這些朋友？ 

 

今天我們所看的經文，住在加拉太的這些基督徒中，也有類似的情況，從前幾次的證道我們提到，這

些人認識了耶穌的道理，可是他們現在又想要回到猶太教的條例和規範，離開純正的信仰，所以在前

幾章保羅，也就是當時重要的基督徒領袖，用很嚴厲的言辭希望他們回到純正的道理，可是在這段經

文，我們看到了一個不同的保羅，一個以愛為出發點，為這些信徒擔憂的牧者。保羅是如何面對這些

離棄純正信仰的人呢？ 

                                                                                                                          

1. 像他像他像他像他，，，，所以他能像你所以他能像你所以他能像你所以他能像你 

12_弟兄們，我勸你們，要像我一樣，因為我也像你們一樣。 
 

第 12 節，他說，我勸你們，要像我一樣，因為我也像你們一樣。你們一點沒有虧負我。這句話乍看之

下有邏輯上的問題，要像我因為我像你，如果像你了你還要像我做甚麼？所以這裡說的第一個像和第

二個像是不一樣的意思。保羅希望他們像他一樣，對真理抱持著不妥協的態度，持守起初使徒們傳下

來的教訓，唯有基督是唯一的拯救，不需要再行任何的教條，保羅希望他們和他一樣，是一個成熟的

基督徒。 

我也像你們一樣，代表保羅也曾經融入他們的生活，成為他們的一份子，用他們能夠明白的語言和方

式和他們溝通，在哥林多前書他說過，林前 9 : 20-23 對猶太人，我就作猶太人，為要贏得猶太人；

對律法以下的人，我雖不在律法以下，還是作律法以下的人，為要贏得律法以下的人。對沒有律法的

人，我就作沒有律法的人，為要贏得沒有律法的人；其實我在神面前，不是沒有律法，而是在基督的
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律法之下。對軟弱的人，我就作軟弱的人，為要贏得軟弱的人。對甚麼樣的人，我就作甚麼樣的人。

無論如何我總要救一些人。凡我所做的，都是為福音的緣故，為要與人共享這福音的好處。 

這裡說的是，在真理不被妥協的前提之下，他儘量接受這些不同的文化，所以他能將福音傳給這些人。

把天上的話語，用地上的話來解釋。如果你是年輕人，有後現代的思考模式，你要對父母傳福音，你

就要好像你的父母一樣，用他們的方式思考，陪他們去一些他們能夠接受的方式如福音粵劇，如果你

是要向外國人傳福音，可能可以有爵士樂福音短講，咖啡教會等，如果你要向ABC傳福音，輕鬆活潑

的音樂是不錯的選擇。向不同的人，用不同的方式，這是保羅的意思。你要像他們，有類似的思考模

式和溝通管道，所以他們能夠像你，成為一個成熟的基督徒，不被錯誤的教訓所動搖。 

 

約翰斯托得是一個有名的神學家，他說，當我們要為基督贏得人的時候，我們的目的是要他們更像我

們，這代表我們在過程中要更像他們。所以人討厭基督徒是很正常的。我們常聽到還沒有信主的人說，

基督徒每次對你好，都有目的，就是想要你信耶穌。這沒錯，因為基督徒真的做任何事都帶著目的。

我們好像是間諜，一方面生活在這個世界上，一方面又要傳天上來的福音，我們真的希望人得著永恆

的生命和盼望，而不是短暫的歡樂。當我們傾聽人關係上的一些問題的時候，我們希望的是人們可以

從禱告和聖經上去找答案；當人在埋怨另一半的時候，我們一邊安慰一邊希望人能夠認罪悔改；當我

們為人們的身體健康的時候，我們更希望看見人的靈魂健康；當人為了找工作的事情煩惱的時候，我

們更希望他先找到生命的方向；保羅從一開始就有這樣的認知，他希望加拉太人能和他一樣成為成熟

的基督徒。 

 

所以現在，當這些人離棄真道的時候，保羅提醒他們他的目的一直都是希望他們像他。所以其中一個

幫助離棄真道的人就是給他們看你的生命。當然，前提是你的生命不難看。所以我常說一句話，你的

服事就是你的聖潔，你的服事就是你的生命。 當人們最軟弱的時候，一個忠心愛主的基督徒，他的生

命就能夠做一個好榜樣，讓人回到神的身邊。你是否有常常將神的心意放在人的心意之上？你的生命

是否是活出這樣的好榜樣？ 

2.   說他說他說他說他，，，，真理是會傷人的真理是會傷人的真理是會傷人的真理是會傷人的 

你們一點沒有虧負我。13_你們知道，我因為身體有疾病才有第一次傳福音給你們的機會。 
14_雖然你們為我身體的緣故受試煉，卻沒有輕看我，也沒有厭棄我，反倒接待我如同神

的使者，如同基督耶穌。 15_你們當日的好意哪裏去了呢？那時若辦得到，你們就是把
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自己的眼睛挖出來給我，也都情願。這是我可以給你們作證的。 16_如今我把真理告訴

你們，倒成了你們的仇敵嗎？ 17_那些熱心待你們的人，不懷好意，是要隔絕你們，好

使你們熱心待他們。 18_在善事上，時刻熱心待別人原是好的，卻不只是我與你們同在

的時候才這樣。  

 

然後，保羅提醒他們從前是如何對他的。他說他們一點都沒有虧負他，這是沒錯的。當保羅第一次和

他們見面的時候，他們誤把保羅當成天使，或是當成救世主基督(使徒行傳14:8-18)，在保羅澄清後他

們還是善待他，甚至願意為了他把眼睛挖出來。很可能保羅有嚴重的眼疾，所以這些加拉太人才希望

能夠把眼睛給他。保羅自己可以作證他們的愛心。可是曾幾何時，本來的朋友變成了今天的仇敵，第

16節說，如今我把真理告訴你們，倒成了你們的仇敵嗎？我想保羅一定很心痛，他希望說真話，所以

他教導他們，而這個教訓從一開始到現在都是一樣的。但是他們變了，他們現在不想聽真話，只想聽

那些看起來似乎對他們好的人的話。17節說，
17_那些熱心待你們的人，不懷好意，是要隔絕你

們，好使你們熱心待他們。 

這裡我們看到一個不同點，真的愛你的人會對你說真話，真話會傷人，可是他不得不說，因為他的目

的是為了他自己，而是為了你。但是為了自己的人不會說真話，因為他希望從你這裡得到些甚麼，所

以他不敢得罪你。但是真正的朋友為了你的成長，寧可暫時和你的關係緊張，為的是你的好處。真正

的朋友會說真話。但人都喜歡聽假話，聖經上的箴言有這兩段話： 

箴言12:1  喜愛管教的，就是喜愛知識；恨惡責備的，卻是畜類。 
箴言12:26  義人引導他的鄰舍；惡人的道叫人失迷。 

 

有一個我傳福音信主的朋友，後來都不來教會了。我打電話問他，他說因為工作忙，又交了女朋友，

星期天忙著約會，所以沒有辦法來。我邀了一次，再一次，為他禱告，但是他都說他很忙。從前他很

熱心，幫著教會做這個做那個，可是現在我很為他擔憂，我也告訴他女朋友不是基督徒，他要更積極，

做好榜樣，但是看起來他的生活重心已經完全改變了。我和他說的話都變成在唸他，我們的關係也受

到了影響。可是我知道，我還是要說，因為我不說，誰去說？所以做為他的牧者，弟兄，我必須冒著

關係上的風險，為的是他的好處。請你想想，你是否有哪一個好朋友，有些話是你想告訴他但是又怕

影響關係？你是否可以和他約時間，一起靜下心，也彼此約定，不因對方所說而斷絕關係，然後彼此

糾正。希望你有這樣的朋友。我也希望我們的教會成為這樣的地方，每個人都有自己的屬靈同伴。這

樣，一定有許多人會回到神的身邊。 
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3.  愛他愛他愛他愛他，，，，好像自己的家人好像自己的家人好像自己的家人好像自己的家人 
 

19_我的孩子們哪，我為你們再受生產之苦，直等到基督成形在你們心裏。 20_我期望現

今就在你們那裏，可以改變我的口氣，因為我為你們心裏難過。 

 
基督徒要用愛心說誠實話。我們在 19-20 節可以看見保羅的愛心。他說，他為他們再受生產之苦。保

羅是男人，他不可能有生產之苦，可是他的意思是他現在的痛苦好像婦人生產一樣，他真的愛這些人，

他為他們擔憂，為他們難過，希望他們能夠回轉。他曾經傳福音給他們，現在他要重新再把這樣的福

音清楚的告訴他們，所以基督可以在他們心中成形。他希望和他們同在，也希望他可以不要那麼嚴厲，

可是他必須這樣子，他的心裡真的很難受。 

 

生產是真的很痛苦，曾經進過產房的先生們你一定看見你太太的痛苦。有一個姊妹告訴我，生產真的

很痛，她生第一個的時候沒有想到那麼痛。那我問她，那你為什麼還生第二個，她開玩笑說，因為我

們女人很笨，忘記了有多痛，所以再痛一次。但從這段對話中，我們知道，生產真的很辛苦，不單單

是生的時候，還有懷的時候。所以保羅把他們當成最親的親人看待。 

 

保羅對這些人的愛心，讓我看見自己的軟弱，有些離開教會弟兄姊妹我只打了 2-3 次電話，就停了。

有些見了面後也就放在禱告當中，但是保羅讓我看見，我們不能氣餒，要愛這些人，好像自己的家人，

所以我決定，這個星期我還要打電話，一個一個打，希望你們也為這些弟兄姊妹禱告，讓他們能夠重

新回到神的懷抱。有些人說，基督教會讓人被洗腦，這句話有它的真實性，因為聖經上的話語充滿神

的大能，看到的人只要有良心，都不得不改變。我今天再一次被提醒，要關心這些人，你是否認識一

些離開教會生活的朋友，你願不願意這個星期和我一起打電話？神能改變我，也能改變你，也會改變

他們。 

結論結論結論結論 

今天我們提到了三點，如何幫助離開真道的朋友。第一、基督徒要有適應不同的文化，讓人認識耶穌，

也因著如此，基督徒要有好的生命，讓人效法，希望離棄真道的朋友可以效法我們。第二、基督徒要

說真話，即使會破壞關係，為的是別人的好處。第三、基督徒要愛這些朋友，不斷的關心他們，用愛

心說誠實話，希望他們從我們身上，看見神的愛，回轉過來。我們一起來禱告。 


